

# Le Socialiste

44e année - Rs 5.00 - No 108439 Mercredi 28 Janvier 2026 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



**Etats-Unis****Vague polaire: 11 morts**

La tempête hivernale majeure qui s'abat sur les États-Unis a déjà causé la mort d'au moins onze personnes, privant également plus d'un million de foyers d'électricité et clouant au sol des milliers d'avions tandis que l'état d'urgence a été déclaré dans une vingtaine d'États ainsi que dans la capitale fédérale, Washington..

Si les habitants de Minneapolis ont bravé les -30 °C pour manifester contre les descentes de la police de l'immigration de Donald Trump qui a fait une nouvelle victime samedi, le froid polaire qui s'abat sur les États-Unis depuis la fin de la semaine dernière persistait lundi 26 janvier sur une large partie du pays.

Considérée par certains météorologues comme l'un des pires épisodes hivernaux de ces dernières décennies aux États-Unis, la tempête s'accompagne de températures glaciales, d'importantes chutes de neige et d'accumulations de glace aux conséquences potentiellement « catastrophiques », selon le service météo national (NWS). Les autorités ont mis en garde contre un froid potentiellement mortel pouvant durer une semaine après la tempête, notamment dans les Grandes Plaines du Nord et d'autres régions du centre, où les températures ressenties pourraient atteindre -45 °C.

Cette tempête hivernale majeure a déjà causé la mort d'au moins onze personnes, privant également plus d'un million de foyers d'électricité et clouant au sol des milliers d'avions tandis que l'état d'urgence a été déclaré dans une vingtaine d'États ainsi que dans la capitale fédérale, Washington.

**« Danger du froid extrême et la vulnérabilité de nombreux habitants »**

Le maire de New York, Zohran Mamdani, a déclaré que cinq personnes avaient été retrouvées mortes à l'extérieur au cours du week-end. « Alors que nous ne connaissons pas encore les causes de leur décès, rien ne rappelle plus fortement le danger du froid extrême et la vulnérabilité de nombreux habitants, en particulier des New-Yorkais sans abri », a-t-il déclaré lors d'une conférence de presse dimanche.

Au Texas, les autorités ont confirmé trois décès, dont celui d'une adolescente de 16 ans tuée dans un accident de luge. Deux personnes sont mortes d'hypothermie en Louisiane. Par ailleurs, une personne a été tuée et deux autres blessées samedi lors d'une collision liée aux conditions hivernales dans le sud-est de l'Iowa, selon la police d'État locale.

Quelque 820 000 clients étaient toujours sans électricité lundi matin, principalement dans le sud des États-Unis, selon le site spécialisé PowerOutage.com. Au Tennessee, où la glace a fait tomber des lignes électriques, plus de 250 000 clients restaient sans électricité lundi, tandis que 100 000 clients étaient privés de courant en Louisiane et dans le Mississippi.

Plusieurs grands aéroports de la capitale Washington, de Philadelphie ou de New York étaient quasiment à l'arrêt, alors que plus de 19 000 vols à destination et en provenance des États-Unis ont été annulés depuis samedi et que des milliers d'autres ont été retardés, selon le site FlightAware.

**Le Socialiste**

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis

Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

**Fnac/Darty****L'offre pour la vente de "Nature et Découvertes" lancée**

La chaîne de magasins avait été rachetée par le groupe en 2019. Face aux difficultés rencontrées, Fnac Darty souhaite désormais trouver un nouveau partenaire.

Nature & Découvertes est à vendre. Dans ses résultats financiers préliminaires de 2025, publiés ce lundi 26 janvier, le groupe Fnac Darty a annoncé avoir «décidé de lancer un processus actif de recherche de partenaire qui serait plus à même de soutenir son développement». En clair, il cherche à se séparer de l'enseigne, reclasée dans sa comptabilité en tant qu'actif non courant détenu en vue de la vente.

«Les défis rencontrés depuis plusieurs trimestres par Nature & Découvertes ont perduré malgré les initiatives mises en place pour redynamiser l'activité», justifie Fnac Darty sans ses résultats. L'enseigne est en perte de vitesse depuis plusieurs années, une partie de sa

clientèle lui reprochant de référencer des produits vendus beaucoup moins chers sur des plateformes de e-commerce chinoises.

**103 magasins**

Fnac Darty avait racheté en 2019 l'enseigne fondée en 1990 par la famille Lemarchand. Les fondateurs s'étaient inspirés d'une boutique découverte lors d'un voyage aux États-Unis pour proposer une offre de produits plus écologiques et éthiques ou tournant autour des sciences. Natures & Découvertes comptait 103 magasins fin juin 2025.

Fnac Darty a également annoncé ce lundi faire l'objet d'une offre publique d'achat (OPA) de l'homme d'affaires tchèque Daniel Kretinsky, déjà actionnaire du groupe. Le chiffre d'affaires du groupe reste stable en 2025, à environ 10,3 milliards d'euros.

**Mexique****Attaque armée: 11 morts sur un terrain de foot**

**Une attaque armée a fait au moins 11 morts et 12 blessés dimanche après un match sur un terrain de football dans l'Etat de Guanajuato (centre), l'un des plus violents du Mexique, pays confronté à des groupes criminels organisés, ont indiqué les autorités locales.**

Des hommes armés ont fait irruption après la rencontre et tiré sur les personnes présentes sur ce terrain de foot de quartier à Salamanca, ville de 160.000 habitants, a annoncé le maire, César Prieto.

"La mort de 11 personnes a été confirmée. Dix d'entre elles ont succombé sur place et une autre au moment où elle recevait des soins médicaux dans un centre hospitalier", ont précisé les autorités. En outre, "12 personnes ont été blessées par des tirs d'armes à feu", parmi lesquelles une femme et un mineur, ont-elle ajouté.

Des forces de sécurité ont été déployées pour retrouver les responsables de l'attaque, selon les autorités municipales.

La ville de Salamanca, qui abrite une importante raffinerie de la compagnie publique Pemex, a connu un weekend agité avec la découverte, samedi soir, de quatre sacs contenant des restes humains.

Le maire a attribué cette vague de violence à la présence de divers groupes de la criminalité organisée, alors que le cartel de Santa Rosa de Lima et celui de

Jalisco Nouvelle Génération (CJNG), l'un des plus puissants du Mexique, opèrent dans l'Etat de Guanajuato.

**- "Un moment grave" -**

"Hier (samedi), nous avons eu cinq personnes assassinées dans la communauté de Cuatro de Altamira, et une autre a été assassinée à San Vicente de Flores", a déclaré M. Prieto dans une vidéo diffusée sur ses réseaux sociaux.

Le maire a fait état la semaine dernière d'"une menace à l'engin explosif à une porte de la raffinerie de Pemex".

Il a indiqué avoir appelé la présidente mexicaine, Claudia Sheinbaum, et la gouverneure de l'Etat, Libia Denisse García, pour contribuer à "rétablir la paix, la tranquillité et la sécurité".

"Nous traversons un moment grave (...) Des groupes criminels tentent de soumettre l'autorité (mais) ils n'y parviendront pas", a-t-il insisté.

L'Etat de Guanajuato est un centre industriel abritant des usines d'assemblage automobiles et de nombreuses attractions touristiques, où plusieurs groupes criminels organisés se disputent le trafic de drogue et le vol de carburant, selon des analystes.

Au début de l'année, le gouvernement mexicain a toutefois indiqué que le taux d'homicides dans le pays avait atteint en 2025 son niveau le plus bas depuis une décennie.

**Grèce****Quatre employées tuées et une autre disparue après l'incendie d'une biscuiterie**

**Quatre employées d'une biscuiterie ont été tuées et une autre est portée disparue suite à une explosion suivie d'un incendie survenu à l'aube dans l'usine Violanta près de Trikala, à environ 245 kilomètres au nord-ouest d'Athènes**

Quatre employées d'une biscuiterie ont été tuées et une autre est portée disparue dans l'explosion suivie d'un incendie de leur usine lundi dans le centre de la Grèce.

L'incendie s'est déclaré à l'aube dans cette biscuiterie située près de la ville de Trikala, à environ 245 kilomètres au nord-ouest d'Athènes. Les autorités n'ont fourni aucune précision sur l'origine de l'explosion dans cette biscuiterie très connue en Grèce. Des témoins ont affirmé avoir entendu une forte explosion, perceptible à plusieurs kilomètres à la ronde. Elle a provoqué l'effondrement du toit d'une partie de l'usine.

Des recherches sont en cours pour retrouver l'employée. Les restes d'un cinquième corps carbonisé de femme ont été retrouvés et une autopsie est en cours, selon des médias grecs. Cette information n'est pas confirmée à ce stade par les autorités.

Sur la radio publique ERTnews Radio, le ministre de la Santé a précisé que six employés présents dans l'usine et un pompier avaient été hospitalisés, pour des blessures sans gravité. Les six employés blessés se trouvaient près d'une sortie et sont parvenus à échapper aux flammes, selon la chaîne ERT.

**L'hypothèse d'une fuite de gaz**

La direction de la biscuiterie Violanta a indiqué dans un communiqué qu'"un incident grave s'est produit dans ses installations pendant la permanence de nuit pour une cause encore inconnue à ce stade". Certains médias ont évoqué la piste d'une explosion due à une fuite de gaz. Le secrétaire général du centre des travailleurs de Trikala, Giorgos Liatifis, cité par le site d'information Ethnos, a assuré que des employés s'étaient alarmés ces derniers jours d'une odeur de gaz dans les locaux.

L'entreprise Violanta, qui fabrique des biscuits commercialisés sous différentes marques, dispose d'une usine de fabrication d'une capacité annuelle maximale de 12.500 tonnes de biscuits, selon son site Internet.

# Commémoration du 100e anniversaire de l'élection de Dunputh Lallah au Conseil législatif

Le 100e anniversaire de l'élection historique de Dunputh Lallah au Conseil législatif a été commémoré samedi dernier, lors d'une cérémonie officielle tenue à Ebene. Le Président de la République de Maurice, M. Dharam Gokhool a honoré l'événement.

La cérémonie a été marquée par une table ronde composée d'historiens, qui ont fait la lumière sur le parcours de vie de Lallah, les principes et les valeurs, et les réalisations.

La biographie « Dunputh Lallah : Walking with Kings, Standing for the Voiceless », publiée en 2013 par Pravesh Lallah, qui relate la vie et l'héritage de Dunputh Lallah, a également été relancée à cette occasion.

Dans son allocution, le président a souligné que l'élection historique de Dunputh Lallah au Conseil législatif, le 22 janvier 1926, aux côtés du Dr Rajcoomar Gujadhur, avait marqué une étape importante dans l'évolution politique de Maurice.

L'événement, a-t-il souligné, marque le centenaire de la représentation politique des Indo-Mauriciens, mais célébre également les valeurs de dignité, de résilience et d'inclusion que Dunputh Lallah a défendues.

Le président Dharam Gokhool a souligné que la vie de Lallah nous rappelle que le véritable leadership ne se mesure pas par le gain personnel, mais par la façon dont nous élevons les autres au fur et à mesure que



nous nous élevons. Il a rappelé que Dunputh Lallah a adopté la philosophie selon laquelle le pouvoir politique doit être exercé pour faire progresser la justice et le bien-être pour tous dans un esprit d'humilité.

Par ailleurs, la contribution et l'influence de Lallah au sein d'un réseau de pionniers dont les conversations, les débats et les idéaux ont contribué à façonner la conscience politique de Maurice a été soulignée.

Parlant de la biographie de Dunputh Lallah, le Président

a déclaré qu'elle constitue une référence précieuse célébrant la mémoire collective de sa vie et de son héritage, soulignant un ensemble de valeurs - équité, inclusion, solidarité, justice sociale et unité. Selon lui, la biographie restitue à Maurice une figure qui n'a pas cherché la gloire mais a construit les fondements de la liberté.

Alors que nous honorons Dunputh Lallah aujourd'hui, nous renouvelons notre engagement envers les valeurs qu'il a vécues par la justice sociale et l'inclusion démocratique, a affirmé M. Dharam Gokhool.

## Le gouvernement coordonne ses efforts avant les principaux événements religieux islamiques de 2026

En prévision des célébrations religieuses islamiques à venir, à savoir Shab-e-Barat, le Ramadan et l'Aïd el-Fitr en 2026, une réunion du Groupe de travail national a été convoquée lundi au Centre culturel islamique de Port Louis pour discuter des dispositions préparatoires.

La réunion était coprésidée par le ministre du Logement et des terres, M. Shakeel Ahmed Yousuf Abdul Razack Mohamed ; le ministre de l'Industrie, des PME et des coopératives, M. Sayed Muhammad Aadil Ameer Meea ; et le ministre des Collectivités locales, M. Ranjiv Woochit. Y ont participé le ministre adjoint, M. Mohammad Fawzi Allymun, et des membres de l'Assemblée nationale, M. Mohamed Reza Saumtally et le Dr Rubna Begum Daureawo.

Des représentants des autorités locales, des ministères et départements, des associations socioculturelles musulmanes, de la police mauricienne, de l'Office central de l'électricité, de l'Office central de l'eau, du Service mauricien d'incendie et de secours, ainsi que d'autres parties prenantes concernées, étaient également présents.

La réunion visait à assurer une coordination intersectorielle efficace pour faciliter l'organisation harmonieuse de ces célébrations religieuses, tout en abordant les questions logistiques, de sécurité et culturelles. Plusieurs plans et initiatives ont été présentés pour améliorer l'expérience du public lors de ces événements importants.

Le ministre Mohamed a souligné qu'à la suite de la réunion du Groupe de travail national, des réunions du Groupe de travail régional seraient organisées au niveau des conseils de district et des conseils municipaux.

Il a indiqué que ces réunions régionales permettraient de mieux aborder les questions soulevées par les associations socioculturelles au niveau local et d'assurer une coordination efficace et un bon déroulement des festivités religieuses.



Faisant référence aux préoccupations soulevées par plusieurs participants concernant la présence de chiens errants, le ministre Mohamed a déclaré que des discussions seraient tenues avec les autorités compétentes afin de trouver des solutions appropriées à la question. Il a réitéré l'engagement du gouvernement à maintenir une collaboration étroite avec toutes les parties prenantes pour assurer le succès de l'organisation de ces manifestations religieuses.

Dans son intervention, le ministre Ameer Meea a réaffirmé l'engagement total du gouvernement à régler les questions soulevées en temps opportun et à assurer le bon déroulement des événements de Shab-e-Barat et du ramadan. Il a assuré les participants que les mesures nécessaires seraient prises pour résoudre les préoccupations, soulignant l'importance de ces observances religieuses pour la communauté et la nécessité d'un bon déroulement des travaux.

De son côté, le ministre Woochit a encouragé toutes les associations et représentants socioculturels à soumettre leurs problèmes ou leurs demandes bien à l'avance, plutôt que d'attendre à la dernière minute. Il

leur a assuré qu'une fois les demandes formellement soumises, des solutions et des services appropriés seraient fournis non seulement pendant les périodes de fête, mais tout au long de l'année, y compris des services tels que le nettoyage et l'éclairage public supplémentaire.

Les ministres ont souligné l'importance de la collaboration entre toutes les parties prenantes et ont noté que la réunion était constructive et fructueuse. Ils ont réaffirmé l'engagement du Gouvernement à continuer de coordonner et d'appuyer les manifestations religieuses à venir.

Shab-e-Barat devrait être observé le 3 février 2026, marquant la 15e nuit de Sha'ban, le huitième mois du calendrier lunaire islamique. Le Ramadan, le mois sacré du jeûne, devrait commencer le 18 février 2026, sous réserve de l'observation de la lune à Maurice.

L'Aïd el-Fitr, la fête marquant la fin du Ramadan, devrait être célébrée le 20 mars 2026, en fonction de la visibilité de la lune et de la confirmation officielle par les autorités islamiques compétentes.

Relations bilatérales

# Lancement de l'Année sino-africaine des échanges interpersonnels

La cérémonie d'ouverture de l'« Année sino-africaine des échanges entre les peuples » s'est tenue le 24 janvier 2026 au Centre culturel chinois de Bell Village, en présence de l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République populaire de Chine à Maurice, le Dr Huang Shifang, et d'autres personnalités.

Cet événement visait à promouvoir les échanges interpersonnels entre la Chine et Maurice, à encourager la créativité et l'innovation des jeunes et à célébrer le Nouvel An chinois par le dialogue culturel et artistique. La réunion a mis en évidence la fusion de la technologie, de l'art et de l'échange culturel.

À cette occasion, la cérémonie de remise des prix 2026 du concours Chine-Afrique de design d'IA pour les jeunes, la séance d'information sur les activités du « Nouvel An chinois heureux », ainsi que l'exposition d'œuvres du concours Chine-Afrique de design d'IA pour les jeunes et d'art visuel 2026 ont également eu lieu.



Les étudiants en technologie de l'information de Polytechnics Mauritius qui ont participé au Concours Chine-Afrique de design et d'art visuel pour les jeunes IA 2026, organisé par l'Académie du design et de l'innovation, ont reçu le deuxième prix et ont été

reconnus comme la meilleure équipe de Maurice. Leur projet a démontré comment l'intelligence artificielle peut être appliquée de manière créative et réfléchie, en combinant la technologie, la conception et la résolution de problèmes sur une plateforme internationale.

## Maurice et les Seychelles discutent de la stratégie d'électrification des transports publics



Une délégation conduite par la ministre des Transports, des Ports et de l'Aviation civile de la République des Seychelles, Mme Véronique Laporte, a rencontré le ministre des Transports terrestres, M. Mahomed Osman Cassam Mahomed, au siège du ministère à Port-Louis. La réunion visait à fournir à la délégation des Seychelles un aperçu des progrès accomplis par Maurice dans la mise en œuvre de sa stratégie et de sa feuille de route pour l'électrification des transports publics.

Dans une déclaration, le ministre Mahomed a souligné que Maurice fait des progrès constants dans l'adoption des bus électriques, marquant un pas important vers un système de transport public plus propre et plus durable, malgré les défis rencontrés. Il a souligné que, grâce à une planification minutieuse et à des investissements continus dans des solutions d'énergie renouvelable pour la recharge des autobus électriques, le programme e-bus devrait transformer les transports publics à Maurice.

Il s'est attardé sur les principaux défis auxquels est confronté le secteur des transports terrestres, en particulier l'augmentation continue du nombre de véhicules sur les routes du pays chaque année. Dans ce contexte, il a souligné que le gouvernement avait mis en place un régime fiscal visant à freiner la croissance du parc automobile, dans le but de réduire la congestion routière et les accidents de la circulation.

M. Mahomed a également fait référence au système de points de pénalité, qui entrera en vigueur le 31 janvier 2026, soulignant que la sécurité routière reste une priorité absolue du gouvernement. Il s'est dit confiant que cette mesure contribuera à réduire les accidents de la route et à promouvoir un comportement de conduite plus responsable.

La ministre Laporte, pour sa part, a indiqué que le gouvernement des Seychelles prévoit introduire 250 autobus électriques sur une période de cinq ans dans le cadre de sa stratégie plus large visant à réduire les émissions de carbone et à moderniser les transports publics. Maurice, a-t-elle déclaré, est un exemple précieux dont il faut tirer les leçons, ayant déjà entrepris la mise en œuvre d'un système de bus électrique.

Elle a en outre souligné les principales préoccupations auxquelles les Seychelles sont confrontées dans cette transition, notamment la capacité du réseau électrique national à soutenir la recharge à grande échelle, en particulier aux heures de pointe, ainsi que la mise en place d'une infrastructure de recharge fiable et efficace.

La ministre Laporte a également souligné que les caractéristiques géographiques des Seychelles, y compris le relief montagneux et les réseaux routiers étroits, posent des défis opérationnels, ce qui renforce l'importance de tirer les leçons de l'expérience de Maurice dans ce domaine.

## Maurice renforce la sécurité des ports maritimes avec un scanner à rayons X avancé



À l'occasion de la Journée internationale de la douane (CIM), le 26 janvier, un scanner à rayons X pour le corps entier, d'un coût de 8 millions de roupies, a été inauguré à la Maison des douanes de Mer Rouge, à Port Louis. Le scanner vise à renforcer la détection des drogues dissimulées dans les cavités corporelles et à améliorer la sécurité globale aux frontières des ports maritimes.

Le thème 2026 adopté par l'Organisation mondiale des douanes (OMD) est « La société protectrice des douanes par la vigilance et l'engagement ».

Le scanner à rayons X Full-Body a été installé au terminal de croisière, en complément du scanner existant à l'aéroport international Sir Seewoosagur Ramgoolam. Cette mesure étend le contrôle renforcé à la zone portuaire maritime, permettant des scanners corporels des passagers soupçonnés de dissimuler des drogues à l'intérieur.

Le ministre adjoint des Finances, M. Dhaneshwar Damry, le Directeur général de l'Autorité fiscale de Maurice (MRA), M. Rohit Ramnawaz, et le Directeur par intérim des douanes, M. Rajendra Gupta Ramnarain, ont prononcé des allocutions à cette occasion.

Les Certificats de mérite de l'OMD ont également été remis aux lauréats en reconnaissance de contributions exceptionnelles. Prenant la parole lors de l'événement, le min-

istre des Finances adjoint a félicité les agents de la MRA pour leur dévouement à protéger la société tout en facilitant le commerce légitime et en contribuant au développement national. Il a exprimé son optimisme pour 2026, la décrivant comme une année de reprise économique et de croissance inclusive.

M. Damry s'est en outre engagé à améliorer la connectivité portuaire et à accroître la mobilisation des recettes intérieures au cours de la prochaine décennie.

Pour sa part, M. Rohit Ramnawaz a réaffirmé l'engagement résolu de la MRA à lutter contre le trafic de drogue, notant qu'entre janvier et décembre 2025, les douanes ont enregistré 120 saisies de drogue d'une valeur de 8,3 milliards de roupies, dont une saisie d'environ 433,1 kg de cocaïne d'une valeur d'environ 6,5 milliards de roupies.

Il a également annoncé les initiatives à venir, notamment le recrutement de nouveaux fonctionnaires des douanes, l'acquisition de navires de patrouille, l'installation de scanners à Rodrigues, l'utilisation accrue de caméras corporelles, la modernisation des systèmes de vidéosurveillance et la refonte du système de gestion des douanes.

M. Rajendra Gupta Ramnarain a réitéré le rôle clé de la MRA, en mettant l'accent sur la qualité des services, la transparence, la facilitation des échanges et le recouvrement efficace des recettes.

Minneapolis

## L'ancien président Clinton appelle les américains à se lever et se faire entendre

L'ex-président américain Bill Clinton a exhorté dimanche 25 janvier les Américains à « se lever et s'exprimer », dénonçant des « scènes horribles » à Minneapolis, où deux citoyens américains ont été tués par la police. Barack Obama, lui aussi ex-président démocrate, a appelé à un «sursaut» des citoyens alors que les valeurs fondamentales sont «attaquées».

« Il appartient à tous ceux d'entre nous qui croient en la promesse de la démocratie américaine de se lever, de s'exprimer », a déclaré l'ancien dirigeant démocrate, estimant que l'administration Trump « nous a menti » au sujet de ces deux décès.

Donald Trump a imputé dimanche la mort de deux Américains, tués par la police à Minneapolis, aux dirigeants démocrates des villes et États refusant de se conformer à sa répression de l'immigration.

La mort d'Alex Petti, infirmier de 37 ans, tué par un agent fédéral de l'immigration samedi 24 janvier ravive les tensions déjà fortes dans cette ville de l'État du Minnesota. Ce bastion démocrate est dans le viseur de Donald Trump pour mener sa politique anti immigration.

Barack Obama, lui aussi ex-président démocrate, a appelé à un «sursaut» des citoyens alors que les valeurs fondamentales sont «attaquées».

**Minneapolis, sous le choc**

Minneapolis est secouée depuis plusieurs semaines par un mouvement de protestation contre la présence de l'ICE. Dimanche, ils étaient nombreux à se recueillir dans un froid glacial devant un mémorial de fortune dressé en hommage à Alex Petti, sur le lieu des tirs.

«Je suis triste et en colère face à cette perte», a déclaré Lucy, une habitante de Minneapolis rencontrée par l'AFP. «Mais je n'ai pas peur d'être là et je n'ai pas peur de continuer le combat et de défendre ce qui est juste», a-t-elle ajouté.

Dans le centre de cette ville d'un peu plus de 400.000 habitants, près d'un millier de personnes se sont rassemblées à la mi-journée en hommage à Alex Petti et contre les actions des forces de l'ordre fédérales, a constaté un photographe de l'AFP.

**Mensonges écoeurants**

Comme il l'avait fait après la mort de Renee Good, le gouvernement Trump a immédiatement rejeté la faute sur Alex Petti, la ministre de la Sécurité intérieure Kristi Noem l'accusant notamment de «terrorisme» car il s'apprêtait selon elle à mettre en danger les agents avec un pistolet dont les autorités ont publié une image.

Une analyse par l'AFP de plusieurs vidéos de l'événement semble pourtant contredire cette version. Les images montrent Alex Petti, téléphone à la main dans une rue enneigée, filmant des hommes armés portant des gilets siglés «Police».

Il s'interpose lorsqu'un agent projette une manifestante au sol sur le trottoir et reçoit un jet de gaz lacrymogène au visage. Un agent le plaque ensuite contre le sol verglacé, plusieurs de ses collègues interviennent et luttent pour le menotter.

**CHANGE OF NAME**

Notice is hereby given that **Mr Jayandra CHENADOO and Mrs Marie Sylvianne Niun Choon CHENADOO (born CHUNG FOOK MIIN)**, electing their legal domicile in the office of **Me. M. I. DAUHOO, Attorney at Law** of Cathedral Square, Adolphe Building Lislet Geoffroy St, Port Louis, have applied to the Honourable Attorney General for leave to change the names of their minor son **Mayuran Deshawn** into those of **Messi Deshawn**, so that in the future he shall bear the names and surname of **Messi Deshawn CHENADOO**. Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from the last date of publication of the said notice in the papers. Dated this 13<sup>th</sup> day of January 2026.

**Mr Jayandra CHENADOO and Mrs Marie Sylvianne Niun Choon CHENADOO (born CHUNG FOOK MIIN)**  
**Applicants**

## L'or passe la barre historique des 5.000 dollars face à l'incertitude Trump

L'or a dépassé dimanche la barre des 5.000 dollars pour la première fois de son histoire, profitant de son statut de valeur refuge face aux incertitudes géopolitiques, commerciales et monétaires suscitées par la présidence de Donald Trump.

Le prix du métal jaune, stimulé par l'affaiblissement du dollar, progresse sans discontinuer depuis deux ans: l'once (31,1 grammes) valait un peu plus de 2.000 dollars en janvier 2024.

Vers 23H40 GMT, le métal jaune grimpait de 0,93%, à 5.029,39 dollars l'once.

Sa progression récente a été soutenue par les tensions autour du Groenland, dont le président américain a dit vouloir s'emparer, menaçant ses alliés européens de taxes douanières en cas d'opposition.

Le relatif apaisement cette semaine au Forum économique mondial de Davos (Suisse), où Donald Trump a retiré ses menaces de nouveaux droits de douane, n'a pas stoppé l'ascension de l'or.

Les cours restent aussi sensibles aux évolutions géopolitiques en Ukraine, à Gaza ou en Iran.

Les revirements fréquents de l'administration américaine créent un climat d'incertitude aux Etats-Unis, détournant les investisseurs du dollar et des obligations d'Etat, habituellement considérés comme des valeurs refuges concurrentes de l'or.

Les investisseurs sont "réticents à abandonner" le précieux métal, "au cas où Donald Trump se réveillerait avec une nouvelle idée controversée", explique Dan Coatsworth, analyste chez AJ Bell.

Les pressions et critiques du locataire de la Maison Blanche contre la Réserve fédérale (Fed) et son président, Jerome Powell, pour qu'ils abaissent davantage les

taux directeurs américains renforcent ces réticences et alimentent la crainte d'une "Fed sous influence", ajoute Stephen Innes, de SPI Asset Management.

M. Powell a récemment révélé que le ministère de la Justice avait ouvert une procédure à son encontre, pouvant conduire à des poursuites pénales.

Le patron de la banque centrale a dénoncé sans détour une tentative d'intimider l'institution parce qu'elle ne suit pas "les préconisations du président".

Mais selon Neil Wilson, de Saxo Markets, "un facteur beaucoup plus important" soutient le cours de l'or ces derniers mois: "la dépréciation des devises et l'augmentation du niveau d'endettement" des Etats, "qui se traduisent par une soif insatiable" d'"actifs tangibles", attachés à une valeur concrète.

En d'autres termes, les investisseurs cherchent à sécuriser leur patrimoine en se tournant vers des actifs réels, comme l'or, capables de préserver leur valeur sur le long terme.

D'autres métaux précieux suivent l'envolée de l'or ces derniers mois, dont l'argent, qui a plus que doublé en valeur depuis octobre 2025.

Egalement poussé par la demande industrielle dans le solaire et l'électronique, le métal argenté a dépassé pour la première fois les 100 dollars l'once vendredi.

Dimanche, il atteignait comme l'or un niveau jamais vu. Il prenait 1,80% vers 23H40 GMT à 104,8265 dollars l'once.

Le prix de l'argent s'emballe en pleine euphorie spéculative, porté par "la peur de rater une opportunité", ou "FOMO" en anglais, mais aussi par "des rumeurs de pénurie d'approvisionnement", constate David Morrison, analyste chez Trade Nation.

## Minneapolis: La police tue deux personnes Barack Obama estime que les valeurs fondamentales sont attaquées

**Les ex-présidents Bill Clinton et Barack Obama ont appelé les Américains à défendre leurs valeurs, après la mort d'un deuxième citoyen à Minneapolis, tué par la police fédérale, que Trump impute au « chaos » créé par les démocrates.**

Alex Petti, un infirmier américain de 37 ans employé en service de réanimation dans un hôpital pour anciens combattants, a été tué par balles samedi lors d'une manifestation contre des opérations de la police de l'immigration (ICE).

Son décès vient aggraver une situation déjà tendue à l'extrême depuis celui de Renee Good, une Américaine tuée par balle le 7 janvier par un agent de l'ICE à Minneapolis déjà.

« Il appartient à tous ceux d'entre nous qui

**CHANGE OF NAME**

Notice is hereby given that **Mr Rajeswar BISSESSUR and Mrs Rubee BISSESSUR (born NALATHUMBEE)**, electing their legal domicile in the office of **Me. Yogesh BISSESSUR, Attorney at Law** of 3<sup>rd</sup> floor, Astor Court, Georges Guibert St, Port Louis, have applied to the Honourable Attorney General for leave to change the surname of their minor son **Luvish Shelvin Ruhaan MUHOMUD BISSESSUR**, from **MUHOMUD BISSESSUR** into that of **BISSESSUR**, so that in the future he shall bear the names and surname of **Luvish Shelvin Ruhaan BISSESSUR**.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers. Dated this 23<sup>rd</sup> day of January 2026.

**Mr Rajeswar BISSESSUR and Mrs Rubee BISSESSUR (born NALATHUMBEE)**  
**Applicants**

croient en la promesse de la démocratie américaine de se lever, de « Il appartient à tous ceux d'entre nous qui croient en la promesse de la démocratie américaine de se lever, s'exprimer », a déclaré dimanche l'ancien dirigeant démocrate Bill Clinton, estimant que l'administration Trump « nous a menti » au sujet de ces deux décès.

Barack Obama, lui aussi ex-président démocrate, a appelé à un «sursaut» des citoyens alors que les valeurs fondamentales sont «attaquées».

Donald Trump, lui, a imputé ces deux morts aux élus démocrates de la ville et de l'État, qui s'opposent à son action.

« Malheureusement, deux citoyens américains ont perdu la vie à cause de ce chaos provoqué par les démocrates », a écrit M. Trump sur sa plateforme Truth Social.

Minneapolis est secouée depuis plusieurs semaines par un mouvement de protestation contre la présence de l'ICE.

Dimanche, ils étaient nombreux à se recueillir dans un froid glacial devant un mémorial de fortune dressé en hommage à Alex Petti, sur le lieu des tirs.

« Je suis triste et en colère face à cette perte », a déclaré Lucy, une habitante de Minneapolis rencontrée par l'AFP.

« Mais je n'ai pas peur d'être là et je n'ai pas peur de continuer le combat et de défendre ce qui est juste », a-t-elle ajouté.

Dans le centre de cette ville d'un peu plus de 400.000 habitants, près d'un millier de personnes se sont rassemblées à la mi-journée en hommage à Alex Petti et contre les actions des forces de l'ordre fédérales, a constaté un photographe de l'AFP.

## Commerce

# L'Inde et l'UE concluent "l'accord de tous les accords"

L'Inde et l'Union européenne (UE) ont officialisé mardi la conclusion d'un vaste accord de libre-échange commercial qui, au terme de vingt ans de négociations, va créer "une zone de libre-échange de 2 milliards de personnes".

Dans un contexte géopolitique incertain, ce pacte doit permettre aux deux parties de mieux se protéger de la concurrence chinoise et des effets de la guerre des droits de douane engagée par les Etats-Unis.

"Ce traité va offrir de nombreuses opportunités", s'est réjoui le Premier ministre indien Narendra Modi, avant même de rencontrer le président du Conseil

### SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 14<sup>th</sup> day of May, 2026 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, (Courtroom No. 23), 2<sup>nd</sup> Floor, New Supreme Court Building, Cr Edith Cavell & Desroches St, Port Louis, the Sale by levy of: "Une portion de terrain située au quartier de Moka lieu dit Les Guibies/Pailles angle des Avenues Cardinal No.6 et Cardinal No.1 de la contenance de CENT QUATRE VINGT CINQ METRES CARRES (185 M<sup>2</sup>) et bornée d'après un rapport de description avec plan figuratif dressé par Monsieur Kadafi Koherattee arpenteur jure le 24/11/2009 enregistré au Reg L S 68/2395 , comme suit :-(Pin number : 1810230159) Du premier côté, par une réserve D'UN METRE ET VINGT DEUX CENTI-METRES (1.22 M) de large longeant Avenue Cardinal No 1 sur HUIT METRES ET VINGT CINQ CENTIMETRES ( 8.25 M); Du deuxième côté, par Muslim Karimullah sur VINGT DEUX METRES ET QUATRE VINGT SEPT CENTIMETRES (22.87 M); Du troisième côté, par un drain de CINQUANTE CENTI-METRES (0.50 M) de large sur SEPT METRES ET QUATRE VINGT DIX CENTIMETRES (7.90 M); Et du quatrième et dernier côté, par le surplus du dit terrain sur une ligne brisée en trois parties mesurant QUINZE METRES ET CINQUANTE CENTI-METRES (15.50 M) VINGT CINQ CENTIMETRES (0.25 M) et SEPT METRES ET TRENTE DEUX CENTIMETRES (7.32 M) respectivement. Together with all the appurtenances and dependencies thereon existing and generally all that may depend therefrom or form part thereof without any exception or reservation. The whole as more fully described in a title deed duly registered on the 21/12/2009 and transcribed in Vol TV 7590/41. STATEMENT OF OWNERSHIP : In virtue of a deed drawn up by and before Mr. Notary Bibi Nazeeda Dookhee on the 11/12/2009 and duly registered on the 21/12/2009 and transcribed in Vol TV 7590/41 Mr. Shamshad Ally DUYMUN acquired the above described immoveable property presently charged from Mr. Yusouf Ally DUYMUN. BUILDINGS AND/OR PLANTATIONS: Location

The Property is situated along Avenue Cardinal 1 at approximately 260 metres northeast of its intersection with Avenue Conde 1 adjoining Pailles State Secondary School, itself at approximately 227 metres northeast of its junction with Claude Delaire Street at Morcellement Raffray, Pailles. Site Description The site has an area of 185 square metres as more fully described in the title deed registered and transcribed at Volume TV 7590 No 41 on 21<sup>st</sup> December 2009. The subject land has been excised from a larger plot having an area of 555 square metres as per a memorandum of Survey drawn by Mr Kadafi Koherattee, Sworn Land Surveyor on 24<sup>th</sup> of November 2009 registered at LS 68 No 2395. The site has a rectangular shape and even topography with a frontage of 8.25 metres to Avenue Cardinal No.1 and maximum depth of 22.87 metres. It is bounded by concrete block walls is accessed through a metal gate. All services are connected to the site. Building Description A single storey residential building stand upon the site; construction is made of reinforced concrete frame structures and concrete block walls, resting under reinforced concrete slab roof. The elevations are fitted with aluminium framed and glazed openings fitted with burglar bars. No internal inspection was possible. As per the aerial measurement, the building provides a gross covered area of approximately 158 square metres

The whole more fully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of Bank One Limited against (1) THE CURATOR OF VACANT ESTATES vested with the property and rights in Mauritius of Mr. Shamshad Ally DUYMUN and (2) Mrs. Waëza DUYMUN (born NOORDAULLY), represented by her agent and proxy Mrs. Samira NOORDAULLY-EMAMKHAN.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 27<sup>th</sup> day of January, 2026.

Thierry Koenig SA

ENSAfrica (Mauritius)

Of 18, Edith Cavell Street, Port Louis.

Attorney in charge of the sale.

européen Antonio Costa et son homologue de la Commission Ursula von der Leyen.

Il "couvre environ 25% du produit intérieur brut (PIB) et un tiers du commerce mondial", a-t-il ajouté.

"L'Europe et l'Inde ont fait l'histoire aujourd'hui", a renchéri sur son compte X Mme von der Leyen. "Nous avons conclu l'accord de tous les accords. Nous avons créé une zone de libre-échange de 2 milliards de personnes qui va bénéficier aux deux parties", a-t-elle poursuivi.

Les derniers obstacles à la conclusion du texte ont été levés lundi lors d'ultimes tractations entre négociateurs.

L'Inde et l'UE espèrent qu'il dopera leur commerce en réduisant les droits de douane dans de nombreux secteurs.

Selon Bruxelles, la réduction des taxes indiennes sur les importations européennes devrait permettre à l'UE d'économiser jusqu'à 4 milliards d'euros chaque année, notamment sur des produits emblématiques.

#### - Voitures, chocolat et pâtes -

Les droits de douane indiens sur les véhicules "made in Europe" doivent ainsi passer de 110 à 10%, ceux sur les vins de 150 à 20% et ceux sur les pâtes ou le chocolat, actuellement à 50%, être totalement supprimés, selon l'UE.

"L'UE compte bénéficier du niveau d'accès le plus élevé jamais accordé à un partenaire commercial sur le marché indien traditionnellement protégé", avait indiqué Ursula von der Leyen dès son arrivée dimanche en Inde, pariant sur un doublement des exportations européennes.

En 2024, les deux parties ont échangé 120 milliards d'euros de marchandises - en hausse de près de 90% en dix ans - et 60 milliards d'euros de services, selon l'UE.

Bruxelles lorgne avec gourmandise sur l'immense marché que représente le pays le plus peuplé de la planète, avec ses 1,5 milliard d'habitants et sa très forte croissance, de 8,2% en glissement annuel au dernier trimestre.

Selon les projections du Fonds monétaire inter-



national (FMI), l'Inde devrait rafler cette année au Japon le titre de quatrième économie mondiale, derrière les Etats-Unis, la Chine et l'Allemagne. Et elle pourrait monter sur le podium avant 2030, selon son gouvernement.

Pour sa part, New Delhi considère l'Europe comme une source indispensable des technologies et investissements dont elle a un cruel besoin pour accélérer sa modernisation et créer des millions d'emplois pour sa population.

New Delhi et Bruxelles entendent aussi parapher mardi un accord sur les mouvements de travailleurs saisonniers, les échanges d'étudiants, de chercheurs ou de certains professionnels à forte qualification, ainsi qu'un pacte de sécurité et de défense.

"L'Inde et l'Europe ont fait un choix clair. Celui du partenariat stratégique, du dialogue et de l'ouverture", a souligné Mme von der Leyen sur X, "nous montrons à un monde fracturé qu'une autre voie est possible".

En matière de défense, New Delhi a diversifié ses achats de matériel militaire en s'éloignant de son fournisseur historique russe, tandis que l'Europe tente de faire la même chose vis-à-vis des Américains.

## Etats-Unis

# Plus d'un million de personnes privées d'électricité à la suite du mauvais temps

Si les habitants de Minneapolis ont bravé les -30 °C pour manifester contre les descentes de la police de l'immigration de Donald Trump qui a fait une nouvelle victime samedi, le froid polaire qui s'abat sur les États-Unis depuis la fin de la semaine dernière persistait lundi 26 janvier sur une large partie du pays.

Considérée par certains météorologues comme l'un des pires épisodes hivernaux de ces dernières décennies aux États-Unis, la tempête s'accompagne de températures glaciales, d'importantes chutes de neige et d'accumulations de glace aux conséquences potentiellement « catastrophiques », selon le service météo national (NWS). Les autorités ont mis en garde contre un froid potentiellement mortel pouvant durer une semaine après la tempête, notamment dans les Grandes Plaines du Nord et d'autres régions du centre, où les températures ressenties pourraient atteindre -45 °C.

Cette tempête hivernale majeure a déjà causé la mort d'au moins onze personnes, privant également plus d'un million de foyers d'électricité et clouant au sol des milliers d'avions tandis que l'état d'urgence a été déclaré dans une vingtaine d'États ainsi que dans la capitale fédérale, Washington.

#### « Danger du froid extrême et la vulnérabilité de nombreux habitants »

Le maire de New York, Zohran Mamdani, a déclaré que cinq personnes avaient été retrouvées mortes à l'extérieur au cours du week-end. « Alors que nous ne connaissons pas encore les causes de leur décès, rien ne rappelle plus fortement le danger du froid extrême et la vulnérabilité de nombreux habitants, en particulier des New-Yorkais sans abri », a-t-il déclaré lors d'une con-

férence de presse dimanche.

Au Texas, les autorités ont confirmé trois décès, dont celui d'une adolescente de 16 ans tuée dans un accident de luge. Deux personnes sont mortes d'hypothermie en Louisiane. Par ailleurs, une personne a été tuée et deux autres blessées samedi lors d'une collision liée aux conditions hivernales dans le sud-est de l'Iowa, selon la police d'État locale.

Quelque 820 000 clients étaient toujours sans électricité lundi matin, principalement dans le sud des États-Unis, selon le site spécialisé PowerOutage.com. Au Tennessee, où la glace a fait tomber des lignes électriques, plus de 250 000 clients restaient sans électricité lundi, tandis que 100 000 clients étaient privés de courant en Louisiane et dans le Mississippi.

Plusieurs grands aéroports de la capitale Washington, de Philadelphie ou de New York étaient quasiment à l'arrêt, alors que plus de 19 000 vols à destination et en provenance des États-Unis ont été annulés depuis samedi et que des milliers d'autres ont été retardés, selon le site FlightAware.

Outre la confusion entretenue entre météo et climat, le réchauffement climatique – n'en déplaise au locataire de la Maison Blanche – pourrait avoir un lien avec le phénomène. La tempête est liée à une déformation du vortex polaire, une masse d'air circulant habituellement au-dessus du pôle nord, mais qui s'est étirée vers le sud. Les scientifiques estiment que la fréquence croissante de ces perturbations du vortex pourrait être liée au changement climatique, bien que le débat ne soit pas tranché et que la variabilité naturelle joue également un rôle.

Ligue 1Metz 2 Lyon 5

# Les Grenats largement battus par l'Olympique Lyonnais

Porté par un Endrick clinique et inspiré, auteur d'un triplé, l'Olympique Lyonnais a signé un succès net à Metz (2-5) lors de la 19e journée de Ligue 1. Une victoire maîtrisée qui confirme la dynamique lyonnaise et maintient la pression sur l'OM.

**Un déplacement à fort enjeu pour les deux camps**

Englué dans la lutte pour le maintien, le FC Metz abordait cette réception de l'OL comme un rendez-vous capital. En face, Lyon savait qu'un faux pas pouvait coûter cher dans la course aux places européennes, avec l'OM en ligne de mire et Rennes en embuscade. Malgré plusieurs absences, Paulo Fonseca a aligné une équipe compétitive, symbolisée par la titularisation d'Endrick en pointe. Un choix rapidement validé sur le terrain.

**Une première période à sens unique**

Dès l'entame, les Gones ont imposé leur rythme. Plus tranchants, plus sûrs tech-



nikulement, ils ont logiquement ouvert le score. Parfaitement lancé dans la profondeur, Corentin Tolisso a servi Endrick, dont le piqué subtil a trompé Fischer (0-1, 11e). L'OL a poursuivi sur sa lancée. À l'affût dans la surface, Ruben Kluivert a doublé la mise quelques minutes plus tard après un bon travail côté droit (0-2, 16e). En pleine confiance, Lyon a

ensuite creusé l'écart à la demi-heure de jeu grâce à une demi-volée puissante de Morton à l'entrée de la surface (0-3, 32e). Metz a brièvement repris espoir avec la réduction du score de Kouao (1-3, 34e), mais Endrick a rapidement refroidi les Grenats en s'offrant un doublé juste avant la pause, à la limite du hors-jeu (1-4, 45+2e).

**Metz pousse, Lyon résiste**

Au retour des vestiaires, le scénario a légèrement évolué. Moins dominateurs dans les duels, les Lyonnais ont reculé et laissé l'initiative aux locaux. Sur un centre venu de la gauche, Habib Diallo a relancé le suspense en réduisant l'écart (2-4, 64e). Les Grenats ont alors multiplié les situations, sans toutefois trouver la justesse technique nécessaire pour revenir véritablement dans le match. Face à cette pression, l'OL a fait preuve de solidité et de maîtrise collective.

**Endrick conclut, Lyon poursuit sa série**

En fin de rencontre, Endrick a parachevé son récital offensif en inscrivant son troisième but, scellant définitivement le sort de la rencontre (2-5). Une prestation pleine d'autorité pour l'attaquant brésilien de 19 ans, de plus en plus influent dans le jeu lyonnais. Ce huitième succès consécutif toutes compétitions confondues permet à l'OL de revenir à seulement deux points de l'OM. À l'inverse, Metz reste englué à la dernière place et voit le maintien s'éloigner dangereusement.

## Nantes 1 Nice 4

### Le FC Nantes coule encore après sa défaite à domicile

Dans une rencontre cruciale pour le maintien contre l'OGC Nice, le FC Nantes a sombré devant son public de La Beaujoire (1-4), ce dimanche 25 janvier pour la 19e journée de Ligue 1. Les Canaris, humiliés en première période, n'ont jamais trouvé la solution pour renverser les Aiglons. Avec cette nouvelle défaite, le FCN passe à cinq points du premier non relégable.

Le FC Nantes attendait cette rencontre contre l'OGC Nice avec impatience. Une opposition entre deux grands malades du football français, menacés sérieusement par la relégation en fin de saison. Les Nantais savaient qu'ils n'avaient pas le droit à l'erreur. Raté.

Les hommes d'Ahmed Kantari ont déçu dans les grandes lignes, provoquant les sifflets et les rires moqueurs d'un public désabusé face à la prestation de ses joueurs.

**Le FCN n'y était pas**

La première période a été la représentation parfaite des maux du FCN. Des trous béants dans la défense - une aubaine pour le finisseur Mohamed-Ali Cho, décisif à deux reprises (16', 29') - et une attaque en manque d'inspiration.

Le troisième but de Sofiane Diop survenu après une perte de balle de Tylel Tati proche de sa surface a assommé la Beaujoire (0-3, 40'). Le FCN n'y était pas, et ce n'est pas la réduction du score de Mostafa Mohamed juste avant la pause (45'+2, 1-3) qui a vraiment redonné des espoirs aux locaux.

**L'addition est lourde**

Le mal était fait, et la réaction n'est jamais venue en seconde période. Pire encore, ce sont les Niçois qui ont alourdi la marque grâce à une belle frappe de Tom Louchet, esseulé par une défense qui était déjà rentrée aux vestiaires (90'+3, 1-4).

L'addition est lourde pour les Nantais (16e, 14 pts). Cette défaite - la 11e de la saison - les place à cinq points du Paris FC (15e, 19 pts), premier non relégable. Une situation inquiétante à une semaine de se déplacer sur le terrain de Lorient, vainqueur du Stade Rennais ce samedi.

## LOSC 1 Strasbourg 4

### Les Alsaciens plus mordants les "Dogues", le Racing s'impose à Lille

Le LOSC n'y arrive plus. Défaits par le Celta de Vigo en Europe, éliminés de la Coupe de France et dans une très mauvaise dynamique en championnat, les Nordistes devaient retrouver le chemin de la victoire, ce dimanche soir, en clôture de la 19e journée de Ligue 1. Opposés à Strasbourg, les Dogues se présentaient en 3-4-3 avec Giroud aligné aux côtés de Fernandez-Pardo et Mbappé en attaque. De son côté, Gary O'Neil optait lui pour un 4-2-3-1 avec Panichelli en pointe. Et la tendance s'est malheureusement confirmée pour les pensionnaires du stade Pierre-Mauroy...

Déterminé en début de match, le LOSC souffrait progressivement de la montée en puissance du club alsacien.

Et ce qui devait arriver arriva... Peu avant la première demi-heure de jeu, Doué centrait pour Panichelli, qui se jouait de Mbemba avant de tromper Özer d'un tir croisé du gauche (0-1, 25e). Sonnés, les Lillois plongeaient sur la séquence suivante. A peine le temps d'oublier cette entame ratée, les hommes de Genesio subissaient un nouvel assaut des Alsaciens et Enciso concluait victorieusement après une superbe combinaison entre Moreira, Barco et Panichelli (0-2, 26e). Dominateurs, les Strasbourgeois poursuivaient leur entreprise et manquaient de peu le KO. Trouvé par Barco, Diego Moreira s'illustrait à son tour mais Berke Özer s'interposait (36e).

**Lille s'enfonce**

Au bord du gouffre, Lille se révoltait mais Bouaddi tombait sur un Penders inspiré (38e). Une timide réaction qui n'empêchait pas le RCSA de repartir à l'attaque. Sur un centre de Godo, Panichelli faisait encore trembler les supporters lillois mais sa tête s'écrasait sur la transversale (0-2, 40e). En souffrance, le LOSC n'abandonnait pas mais butait sur un Mike Penders en grande forme. Mené à la pause, Lille se signalait à nouveau sur le but alsacien mais Giroud, servi par Santos, tombait encore sur le portier strasbourgeois (56e). Une occasion ratée qui allait finalement précipiter la chute des Dogues.



Sur l'action suivante, Moreira débordait, se remettait sur son pied gauche avant de trouver Godo qui enfonçait un peu plus les locaux (0-3, 58e). Bien plus menaçant, le RCSA cherchait le KO et finissait par le trouver. Si Enciso faisait briller Berke (66e), Godo s'offrait lui un petit festival individuel pour enterrer le LOSC (0-4, 72e). Dans le dernier quart d'heure, les deux formations envoyait du sang neuf, à l'instar de Félix Correia côté LOSC.

Sur le gong, Fernandez-Pardo réduisait le score (1-4, 90+3e) mais le dénouement restait le même. Résultat ? Strasbourg retrouvait le goût de la victoire et se reposait au 7e rang. Lille n'y arrive plus et se retrouve 5e.

## Premier League

Everton 1 Leeds 1

## Everton arrache le nul face à un Leeds dominant

Mené par Leeds jusqu'à un quart d'heure de la fin, Everton a égalisé grâce à son attaquant français Thierno Barry mais n'a pas pu faire mieux qu'un nouveau match nul à domicile (1-1), lundi soir, en clôture de la 23e journée de Premier League.

Everton a décidément du mal à domicile. L'équipe de David Moyes a décroché un point lundi soir face à Leeds (1-1), mais n'a pas pu éviter devant son public un cinquième match de rang sans victoire, toutes compétitions confondues, et a manqué l'occasion de se rapprocher des places européennes.

Plus dangereux que son adversaire en première période, Leeds a ouvert le score sur un de ses temps forts. Dominic Calvert-Lewin a manqué la balle sur un centre d'Anton Stach, mais James Justin était présent au deuxième poteau (1-0, 28e). Après 45 premières minutes à l'avantage du promu, Everton s'est procuré les meilleures occasions de la seconde période, à l'image du superbe extérieur du droit de Thierno Barry, stoppé par l'arrêt réflexe de Karl Darlow (63e).

L'attaquant français, en forme sur ce mois de janvier, a finalement égalisé à un quart d'heure de la fin (1-1, 76e) après un beau travail d'Idrissa Gueye. Les deux équipes n'ont pas réussi à se



départager dans les dernières minutes, malgré les efforts de Leeds en fin de rencontre. Le 16e de Premier League en est à son huitième match nul

cette saison avant de recevoir samedi le leader Arsenal, contre qui il avait perdu 5-0 à l'aller en août.

Newcastle 0 Aston Villa 2

## Les Villans montrent leur ambition

Opposés à Aston Villa ce dimanche lors de la 23e journée de Premier League, les hommes d'Eddie Howe se sont inclinés sans jamais réussir à emballer le match.

Coup d'arrêt pour Newcastle. Invaincus en Premier League depuis le début de l'année civile, les Magpies ont chuté face à Aston Villa ce dimanche dans leur antre de St James' Park (0-2). À trois de jours de retrouver le Paris Saint-Germain en conclusion de la phase régulière de Ligue des champions, les

hommes d'Eddie Howe ont subi la loi de Vilains plus réalistes, payant cher une entame manquée.

Longtemps incapables de créer le danger, ils ont encaissé le premier but de la partie suite à une frappe limpide d'Emiliano Buendía, pas attaqué à l'entrée de la surface (0-1, 19e).

Newcastle n'a pas fait tourner Privé de son capitaine et maître à jouer Bruno Guimarães, sorti avant la mi-temps du match rem-



porté face au PSV Eindhoven mercredi soir en raison d'une douleur à la cheville droite, l'actuel 9e de Premier League n'a pas réussi à imposer son pressing habituel, redouté par toutes les équipes se déplaçant chez lui.

Après une entame timorée, les locaux ont repris le contrôle des opérations au retour des vestiaires, sans parvenir à bousculer le bloc adverse. À la lutte avec le PSG pour une place dans le top 8 de la C1, directement qualificatif pour les 8e de finale, Newcastle n'a géré ni ses efforts, ni son effectif ce dimanche. Hormis l'absence subie de Guimarães, tous les titulaires habituels étaient présents au coup d'envoi d'un match scellé par la deuxième réalisation des Vilains signée Ollie Watkins, auteur d'un coup de casque gagnant à la réception d'un centre de Lucas Digne (0-2, 88e).